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I。 江戸川区立春江小学校 PTA会 長あいさつ

江 戸 川 区 立 春 江 小 学 校

第 21代 PTA会長 白川 真人

今年度は、春江小学校PTAに委託研究発表の機会を戴きあり

がとうございます。

本校の研究発表テーマは『 1人一役制』ひらかれたPTAへ と

なります。

本校は 4月 1日 現在で児童数が840名 を超え区内でも有数の大規模校となります。 しかしながら、

今までPTA活動が活発に行われていたかというと必ずしもそ うではありませんでした。

時代の変化とともに共働きの保護者が増え、核家族化も進んだことで時間の制約を受けることが多く

なり、また、保護者のPTA活動への関心の薄れも加わり、次第に委員会の役員決め等での活動に支障

をきたす様になりました。そんなPTA活動の活性化を図るべく保護者が気軽に学校を訪れる、各行事

に気軽に参加出来ることを目標に前年度よりPTAの委員会制を廃止し、『 1人一役制』へと移行して

活動を始めました。

これは、時代に即した活動方法に変更し、保護者の負担を少なくすることで全員が何らかの活動に自

主的に参加することを目指すものであります。

そして一年を経て、1人一役制にしたことにより、少しずつではありますが、保護者の方が学校を訪

れる回数が増えてボランティアに対する意識も高まつてきたととらえています。

ご承知のとおり、PTA活動の目的は『子どもたちの健全な成長を図る』ことにあります。それには

学校と家庭、さらには地域の方々にもご協力を賜り、それぞれが責任を分担し協力することが大切です。

そのためには、学校・PTA・ 学校応援団 。おやじの会・地域の方々等との連携をよリー層緊密なも

のとする必要があり、本校は各所との定期的な連絡会 。懇談会などを開催しています。

また、現在本校は学校改築工事の真っ只中です。子どもたちには登校する通用門の変更、校庭が使用

出来ないことなど、今までと違う環境でしばらく学校生活を送らなければなりません。

そんな時だからこそ我々PTAと 地域が今まで以上に結集し『チーム春江』として力を最大限に発揮

し、子どもたちの安全と安心を守り、未来に開かれたPTAを築き上げることを目標に活動を行うこと

が私たち大人に与えられた課題であると考えています。

最後になりましたが、委託研究発表にあたり、ご指導をいただきました江戸川区立小学校PTA連合

協議会の委託研究発表担当の皆様、江戸川区教育委員会の皆様、前年度発表校の西小岩小学校PTA・

清新第一小学校PTAの皆様、そして強力なバックアップとご協力をいただきました小林校長先生をは

じめ春江小学校教職員の皆様、ご協力を戴きました全ての皆様に厚く御礼申し上げます。
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Ⅱ.春江小学校の学校紹介

1.春江小学校

本校は、今年度で開校 47周年を迎えます。児童数は840名 を超え、 25学級と大規模校です。瑞

江駅に隣接する住宅街に立地し、児童は静かな環境の中、明るく素直に元気でのびのびと学んでいます。

今から3年後の平成 27年度には、新 しい校舎に生まれ変わります。今年の秋から仮設校舎も建設され

ます。

【昭和 33年】 これまで新中川の河川敷付近にあつた瑞江小学

校一之江分校が、新中川放水路の開削工事に伴い今の春江小学校

のある場所に瑞江小学校椿分校として移転しました。

【昭和40年】 椿分校は、正式に春江小学校として独立。開校

しました。その後付近に団地や住宅が増え、プレハブ校舎を増設

したりして東京一のマンモス校と言われるほどになりました。

【昭和 56年】 新堀小学校ができ、 1406名 まで増えた児童数は86
4名 で再スター トを切ります。

【昭和 57年】 プレハブ校舎を取り壊し現在のようなレイアウトの校舎

となりました。   ‐

以降、児童数は平成 10年に408名 まで減少しましたが、新しい街づ

くりや学校選択制度の導入などにより、増加に転じ、平成 24年現在児童

数 840名 を擁する江戸川区でも有数の大規模校となっています。

児童数推移グラフ

★学校の生い立ち★

春江小学校 児童数の推移
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2.校章について

校章は人重椿の花をデザインしたものです。

春江地区ではその音、野生の椿がそこここに自生しており、

誰が名づけたということなく「椿原」「椿っ原」等と呼ばれ、

地域の花として親 しまれてきました。やがてその名から江戸

川区椿町となり、そこに瑞江小学校椿分校ができたのです。

その後区画整理が進み、椿の名は町名からは消えてしまいま

したが、人々は町会名などに名を残すとともに「椿」の字か

ら「春」、「一之江」の字から「江」を取つて新 しい地名を「春

江」としたのです。本校の

校章はこうした地域の歴史

をもとに、椿の花と「春江」

の文字を大きくあしらつたものとされたようです。

40周年時には、椿の花のロゴマーク「椿ちゃん」も登場 し、地域と

のつながりをさらに深くしています。

児童がデザインした「椿ちゃん」

歌について

昭和 41年に分校から春江小学校が独立して 1年。地域や児童たちからの、「はやく私たちの校歌を」

という願いが叶えられました。作詞を「子ぎつね」「うたのまち」などの童謡で有名な、勝 承夫氏に、

作曲は武蔵野音楽大学

教授の小出光平氏にお

願いしてできあがりま

した。まだ学校の脇に

はきれいな農業用水が

流れ、広い空には小鳥

がさえず り、椿の花が

咲くこの土地から、や

がて日本をしょつて立

つような立派な人が育

つてほしいという人々

の願いが歌になってい

ます。

卒業制作の校歌 体育館に飾ってあります
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3。 平成 24年度 学校経営

さ獅 中
―

。心のこもつた 「あいさつ」の

輪を広げ、道徳教育 。心の教育
もさらに充実させます。
。人間としての基本である「返
事」 「あいさつ」 「後始末」の

できる子にします。
。「読書科」の充実により、豊
かな心をはぐくみます。
・生活 リズムの向上をさらに図
ります。

「心の S、るさと、共育・ 協働の春江小学校」

教育目標

進んで学ぶ子 じょうぶな子 思いやιIのある子

さらに心の通い合う学機に

。必要に応 じ、いつでも、担任、
養護教諭、教育相談コーディネ
ーター、特別支援教育コーディ
ネーター、校長、副校長 との面
談を実施 し、教育相談の充実を
図ります。
・関係機関との連携のもと、い

じめ、虐待、不登校のない温か
で思いや りのある学校、命、健

康を大切にする学校にします。
・スクールカウンセラーの相談
機能をさらに充実させます。
・必要に応 じて、学年、学級 PTA
の懇談など充実させます。

さらに学力0向上を

。「土曜授業」を年 4回
実施 す る とともに、基

礎・基本の定着をさらに

図 ります。
・算数の少人数指導をさ
らに充実させます。
。家庭学習をさらに充実
させます。

さらに鳴全・●●●学標に

。学校改築の仮設校舎建設に、
安全を反映させます。
。地域 。PTAと 協力 し、登下
校時の見守 りを強化します。「緊
急メール配信」も充実させます。
。大人も子供も学校では名札を
必ずつけ、顔の見える関係を強
化 します。
・避難訓練、安全教室などを通
じ、身を守る方法など、防災教
育を充実させます。

学僚応籠団0充実を

。地域の方の支援ボラン
テ ィアによる教育活動
への参加を図ります。
。「読み聞かせ」をさら
に充実させ、図書室の整
備も図ります。
。実習授業、スポーツテ
ス ト、校外学習など、学
習への支援 を充実 させ
ます。
・外国語活動、クラブ活
動への支援ボランティ
アも充実させます。

―
さらに開●無

・6月 に3日 間の学校公開、10
月に生活 リズム向上公開講座、
11月 に音楽会、1月 に道徳授業
地区公開講座を、「土曜授業」と
して公開します。
・児童、保護者、地域による学校
評価をさらに充実させ、公表 し、
改善に努めます。
。学校ホームページの更新に努
め、さらに内容、情報発信を充実
させます。
・誰 もが参加 しやす く開かれた
PTAの充実を図ります。

-4-
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4.年間行

全校遠足
入学式

スポーツテスト

運動会

水泳教室

日光移動教室

学校公開
薬物乱用防止教室

自転車運転免許教室

体育大会

卒業を祝う会
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5。 交流を通じて豊かな心を育てる 特色ある教育活

春江小学校では、児童に豊かな心が育つように、様々な交流を通

中でも、児童会や縦割 り班 (多学年の児童によるグループ)での自

る地域へのボランティア活動などが特に盛んです。

その活動のいくつかを紹介します。

異年齢 の児童が交わ る特別活動

★縦割 り班活動

春の全校遠足で、篠崎公園への往復や現地での活動をこのグルー

プで行います。また、「縦割 り班会議」で話し合つて決めた「縦割 り

班遊び」を月に 1回ほど休み時間を使つて行っています。みんなで

決めた遊びを通じて学年の枠をなくして楽しく遊んでいます。

じて学習活動を行っています。その

主的な活動や、高学年生が行ってい

どのクラスの出し物も、訪れた人が楽しめるよ

う、いろいろなアイデアを出し合って協力してつ

くられています。

カー ドにスタンプを集めたり、手作りの景品が

もらえたりと工夫が満載です。

もちろん先生たちも一緒になつて出し物を楽

しみます。児童が自分で作つた出し物に、先生が

楽 しそ うに参加 してくれるのが何よりうれ しい

ようです。

★春江 まつ り

児童会が主催 します。年に 1回各クラスで思い思いの出し物を考え、そこをかわるがわる見て回ると

いう学校中がお祭 りになる楽しい行事です。

討貯ゲょ路

聯¥替え集∵夕や、11ずil£ |:〉ぎ夕智賊i痒曇
.11カ『が

-&

自分たちが楽しむ以上に、他の人を笑顔にすることの幸せを感 じる体

験を通じて、互いに思いやる心や協力して一つのことをや り遂げる力が

育ってほしいと願つて行つ

ています。

←これは昨年の広報誌で特

集を組んだときのものです。

今年は、手作りの本格派ス

マー トボール (ピ ンはつま

ようじ !)コ ーナーも誕生

し、大盛況でした。

3 + 1 ,{n t''')Y'1"1 1"qt!

一- 6 -―



6.地域と交わるボランティア活動 6

6年生の 「総合的な学習の時間」では毎年ボラン

ティア活動を行っています。

年間 5回、近隣の保育園 。幼稚園 。障害者デイケ

ア施設・特別養護老人ホームヘ行き、活動していま

す。保護者も、引率などでお手伝いを行つています。

この活動を通 じて、自分が人のためにできること

を考えたり、自分が存在する価値について考えたり

することをねらいとしています。

事前に自分たちが何をすれば喜んでいただけるかを話 し合います。幼稚園 。保育園では、絵本の読み

聞かせ 。ぬり絵や折 り紙のプレゼント・ジャンケンゲームなどを準備 します。また、お年寄 りや障害者

の方々には歌や合奏を聴いていただくなどします。もちろん、準備 したことのほかにも施設の掃除や幼

児たちの着替えの手伝いなども行います。

園児や施設の利用者の方々から「ありがとう」と言われたり、時には涙 して感激 してくださるお年寄

りの姿に喜びを感 じたりして、 6年生の子どもたちは「充実感あるなあ」と毎回笑顔で学校へ戻つてき

ています。

(児童の感想より)

。そうじがとても大変だつた。私たちの歌を聴いて泣い

ているお年寄りがいて自分たちが役に立ったと感 じた。

・ もつと自分から話 しかけることができればよかつた。

また機会があれば自分からどんどん声をかけられるよ

うにしたい。

・ 5回の活動をして、これからもたくさんお年寄りに積

極的に関わりたいと感 じた。

・保育園や幼稚園の子どもたちがこんなに喜んでくれる

とは思わなかった。家でも弟にもつとやさしくしたい

と思つた。

。「ありがとう」と言つてもらえるとすごくうれしかった。もつとボランティアをしたいと思つた。

。人の役に立つことが嬉 しいということがわかった。これからも人の役に立つことをしていきたい。

・園児にハサミの使い方を教えたがなかなか分かつてもらえなくて苦労した。先生たちは大変だなあと

思つた。

ボランティア先の者人ホーム

の方とお別れのあいさつ
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7.ふれあいではぐくむ食育の充

★わかば給食★

春、若葉が芽吹き緑のにおいがこくなるころ、縦割 り班ごと

に集まり校庭でお昼ごはんを食べます。

たくさんの児童が学年の垣根を越えて思い思いの場所でにぎ

やかに食べる様子は、校庭に花が咲いたような感 じです。

お弁当は給食ですが、いつもは残 してしまうような子もたく

さんの友達と一緒ならがんばって食べることができるようです。

★もみ じ給食★

★バースデー給食★

月に一度の、誕生日を記念しての給食です。

デザー トに、おいしいケーキなどがついてきます。牛乳で乾杯

してお祝いをします。

★ふれあい給食★

隣の「瑞江ホーム」からお年寄りの方を招待して一緒に誕生日

をお祝いしています。「長生きしてください」「ありがとう」心温

まるふれあいがあります。

★食育体験学習★

秋が深まる頃、校庭の紅葉を眺めながら、縦割 り班の友達と一緒

に食べるお弁当給食です。

今年は残念ながら、校庭が工事のため使えず、教室で食べること

になりました。それでもいつもはできない床に座つての給食 とい う

ことで、皆楽しそうに食べていました。

食の大切さや健康について、学校や家庭で考えていかなければいけな

いことを、生活 リズム向上公開授業などの楽しい実験や様々な体験をと

おして学んでいます。

今年は、栄養専門学校長の服部幸應

先生の講演会もあり、地域保護者の方

たちも大いに勉強になりました。

お隣の瑞江ホームのお年寄りと楽

しいひとときを過ごします。



8。 学校改築に向けた取組

改築に向け、校庭が使えなくなり、思い切 り体を

動かす機会も減ってきています。幸いプールと体育

館は新校舎完成までそのまま残るので引き続き利用

できます。春江中学校の第 2運動場もお借 りできて

います。

2年間は少しつらいですが、地域やPTAも でき

る限りのバックアップをしていきながら、子どもた

ちの健康維持に取 り組んでいこうと話 し合っています。

江戸川区のどこよりも新 しく素晴らしい学校

ができ上がるのを、子どもたちと一緒に楽しみに

しているところです。

築 50年の校舎を新 しくするため、今年度より学校全

面改築の工事が始まりました。平成 27年度に新校舎が

完成 します。

24年 12月 現在は、今まであつた校庭いつぱいに仮

設校舎を建てる工事を行つています。

25年度から2年間はプレハブの仮設校舎での生活と

なります。プレハブ校舎といっても、全校児童 850余

名が十分に学習できるように設計されてお り、かなり

しっかりした建物となるようで安心です。

新校舎の設計図を見ると、地域や保護者の願いどお

り、すべての普通教室が南向きに設置されています。

玄関は 4階までの広い吹き抜けロビーとなり、屋上

のプールや屋内体育館、正門には桜等の並木道で「春

江の庭」がつくられています。

-9-
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Ⅲ。春江小学校 PTA組織改革について

1.新たなる挑戦 1人一役制導

近年、児童数増加 と共働き世帯が増加 したことなどにより、“児童が 1年生から 6年生在籍中に、

保護者は必ず委員を 1回は受けてください"と い う決まり事がうまくいかなくなっていました。

3年前の出来事ですが、6年生までに委員を受けなかつた方々は、“卒業対策委員"を受けていただ

いていました。そのため総勢 30名 以上にのぼる卒業対策委員が発足されましたが、フルタイム等で

働いている保護者が大半をしめてしまい、卒業対策委員の仕事は実質ほとんどできていない状態で、

委員会の運営も活動できる人だけとなり、負担はさらにかたよつていました。

働いている保護者の方からは、「1年間委員を受けると、学校、PTA行 事、イベン トのお手伝いな

ど何度も学校に足を運ぶことになり、そんなに頻繁に仕事を休めない。」などの意見もあがつていまし

た。

以前、委託研究発表会で他校のPTA活動について発表を拝見したときに、『係制』についての発表

がありました。それを参考に春江小学校も『係制』にしてはどうかと話し合いを行 うことにしました。

そして、多くの方にお手伝いしていただき、1人 1人の負担を軽く、今までの様に委員会制にしな

くてもPTA活動ができるのではないかということになりました。

今委員が行つている仕事を分業して、1人で作業してもらうように係を作り直しました。その結果、

別紙 【春江小学校 PTAl人 一役表】のとおり多くの係に分けることができました。そして、みな

さんにお手紙を出し、変更の承認をいただいた後、昨年度より晴れて委員会制から 1人一役制へと移

行することにしたのです。

★ 1人一役制の仕組み★

全保護者が児童分の係を行います。以前に委員を受けている方は除き600名 以上の方が初年度係

活動に参加 しました。

係活動は大きく分けて5つに分けられます。

①学校と協力する係 ②委員会活動を行う係

管理の係 ⑤その他の係です。

春 江 小 学 校 PTA組 織 図

係の決め方 。仕事内容を簡単に紹介します。

③PTA本部役員が行つていた仕事を行 う係 ④安全

H23年度 春江小学校PTA組織図
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2.春江小学校 PTA l人一役 (委員会・係)表 24年度

係名 役割・詳細 活動実施予定日

①
学
校
と
協
力
す
る
係

※新入生下校補佐 新入生の下校を補佐 4月 上旬

交通支援 遠足 全校遠足の旗振り(行き。帰り)8時50分頃  (延期 日含む) 5月 11日 5びま15日

運動会 お弁当 運動会の当日のみ お弁当回収 配布します  8時20分頃集合 6月 3日 (日 )

運動会自転車整備 運動会の 自転車置き場の整理  (延期 日含む) 6月 3日 」RIま 5日

運動会 片付け 運動会の後片付け (テント・机・椅子)(延 期 日含む) 6月 3日 又は5日

学校公開授業 各学期 授業参観の受付 各学期

セーフティー認に菫 セーフティー教室見学・懇談会参加 1年生～3年生のみ 6月 20日 (水 )

学校保健委員会 学校保健委員会主催のセミナー参加 春江小学校にて開催 3学期

食育支援 準備 給食試食会の準備 手紙配布・集金 5月 10日  13時

食育支援 当日 給食試食会の受付・資料配付。当日配膳 6月 26日 (火 )

②
委
員
会
活
動
を
行
う
係

クラス委員 PTA会費回収業務 6月 13日 (水 )

ベルマーク委員 各学期ごとにベルマーク回収・集計 学期ごと集計 学期ごと

※成人委員 成人委員会企画イベント 保護者向け。親子向けを企画。実施 2学期

※広報委員 ホームページに載せる 記事取材・作成 各イベントごと

※イベント委員 ハロウィンフェスティバルに子どもが喜ぶ楽しいことを企画したい 9月 から

③

Ｐ
Ｔ
Ａ
本
部
よ
り
分
業
し
た
係

一役決め 進行 係り決めの司会・進行を行います 保護者会当日

※データ入力 全クラス分の係リデータを入力します、パソコンメールでデーターの受け渡しのできる方 4月 末

封筒宛名書き PTA会費を集金する茶封筒作成 5月 21日 (月 )

※印刷 総会・年度末。新入生資料 資料の綴じ込み係が来る前に、資料を印刷しておく 印刷機が使える方 5月 。2月

※綴じ込み  総会・入学式。年度末総会 各行事の資料を綴じ込み。酉己布 5月・2月

※作業報告書確認 作業報告書の提出確認を行います。一式お渡ししますので家で行つてください。 各学期

歓送迎会 準備 歓送迎会の準備 5月 準備

総会・歓送迎会 出席 総会・歓送迎会出席 5月 21日 (月 )

）
安
全
管
理

の
こ

登校班 登校班に付いての仕事をします。 旗振り表作成 通年

夏祭リパトロール 盆踊りの見廻り 午後9時に見廻りを行います 7月・8月

⑤
そ
の
他
の
係

※セミナー参加 昼 春又は秋 小P連で開催されるセミナーに参加 年2回のうち1回

※セミナー 夜 小P連で開催される研修会 セミナーに参加 午後6時過ぎから 等 年2回のうち1回

卒業対策委員 6年生卒業お別れ会の実施 3月

※委託発表

「江戸川区立小学校PTA連合協議会 委託研究発表会」の準
備を行う パワーポイントを使いスライドで学校を紹介します。春
江小学校の良さを一緒に伝えましょう。実施 日は平成25年2月

17日 日曜 日 PTA本部と一緒に紹介発表・記事を作りましょう

2学期頃から
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3.係決め  ―決定から実施まで一

★先行募集決定★

『総会、新入生資料の印刷係』や『資料綴じ込み係』『データ入力係』など数名募集しました。仕事

をされている方が、在宅で行える作業も多いので希望者が多いです。

★ 「 1人一役」係決 め★

4月 の保護者会終了後、各クラスにて係の選出・決定しました。「係決め係」が司会進行で進めてい

きました。

※係内容については『 1人一役係紹介』のページを参照してください。

【1人一役決定までの流れ】

先行募集決定 1人一役 係決め

1月 学校・ PTA本 部にて来年度必要な係の確認 。係一覧表作成

2月 保護者に来年度の 「先行募集係一覧表」 「1人一役係一覧表」を配布

3月 ①先行募集係一覧より、希望の係がある

方は、先行募集係希望届けを提出

②希望届けをもとに係を選出

③係決定者には決定通知

④選出もれした方には、4月 の係決めヘ

の参″日を呼びかけま古二¬
4月

●先行募集係決めで、希望の

係になれなかった方は 4月 の

係決 めに参加 し係 を決 めま

す。

保護者会終了後

各クラスにて係決めを行います

①担任の先生協力のもと『係決め係』

2名 選出・決定

②先程決定した『係決め係』の進行で「1

人一役係一覧表」の係を決定していき

ます。保護者に希望を取りながら係を

選出 。決定

※保護者会欠席者は事前に 「係希望

届」を提出

③保護者は各自決定した係を一役個人

カー ドに記入しPTAへ提出

★『係決め係』の仕事★

①クラス全員の係が決定後、「クラス別係一覧表」を作成。

②係決めに欠席した方に「欠席者係決定報告書」を配布。

③「一役個人カード」がクラス全員分提出されているか確認。

④「クラス別係一覧表」と「一役個人カード」をPTA本部に提出。

⑤以上で係の作業が終了します。「作業終了届」を記入しPTA本部に提出。
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★1人一役 “係別データベース"作成★

全クラスの「クラス係別一覧表」を基に、“係別データベース"を作成しました。

4月 下旬 先行募集にて決定している『データ入力係』が、 1年間使用する係別データベースを

作成しました。

データの送受信は、パソコンメールにて行いました。

①全校のクラス・児童名のデータに決定した係を入力。

②全校分の係データを基に、「係別一覧表」のデータベースを作成。

★係実施★

係実施日の連絡を受けて、実施日に作業を行い、「作業終了届」を記入して提出しました。

◆実施 日1.5ヶ 月前

係実施 日を「PTAだ より」又は 「係活動詳細」の

お手紙で保護者に連絡しました。

◆実施 日当日

係が来て作業を行いました。作業内容は事前に連絡 し

ておくか、当日作業場所にきて分かるように指示書を置

いておきました。

◆作業終了

係の作業が終了したら「作業終了届」を記入 して

提出してから帰宅するようにしました。

★係終了の確認★

係の方が実施日に参加したかの確認を行いました。

〒崚

"4慮
●IE― Pr“●

"

作彙僣了目

係 名 交通女豪 遠Jネ

お子さんのクラス 2 年  3 ■

お子さんの氏名 f;r - tP
作業日 ●

//′

作菓時間
(開始時刻～終了時刻 ) '“ ' 

～  /'"

作業内容 :鉾 イ:サit経 リ

【作案してやりにくかつた所】

`ら

予n陽塊i:まな(■1子』t乳1こ
卜tt訃ソ

【改善した方が良いと思う所】

カリ ら二円口■タド |｀
だ亨●・  つ)|=昴 ソ。アであ

`ヤ

い ,`ア ヽヽ燿ヽ
'1,

【感麹】

え気
`:み

・ヾ・ ttて (ヽ 3■ t: |'tく ☆,it
い‐る。

★作業終了届

係終了後、感想などを記入 しても

らいます

◆学期終了後

①先行募集で決定している『作業終了届確認係』が、提出されている「作業終了届」と

「係別データベース」で付け合わせをして、出欠確認を行いました。

②出欠確認後、作業出席者は「PTAだ より」にて連絡しました。

/     ③欠席者は、「作業終了届」の提出忘れか、作業実施日に欠席したのかを確認しました。

④作業実施日に欠席の場合は、他の係に変更して年度内に必ず係を行つていただきました。
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4。 一役個人カー ド

係決め終了後、保護者に「一役個人カー ド」に決定した係名を書きいれてもら

います。

児童 1名 につき、1枚発行 します。 6年間の担当係が管理できます。
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5。 分業化 ! 1人一役の係紹

①学校と協力する係

係  名 係活動内容

新入生下校補佐係 新 1年生の下校補佐を行います。

担任の先生のみだと人手が不足するので、新一年生の下校時の安全管理

をお手伝いをします

交通支援 遠足 春の全校遠足、児童が学校から篠崎公園まで歩いて向かいます。係は交

差点などに立ち児童の安全管理をお手伝いします

運動会 弁当 運動会当日児童は、お弁当を持参します。暑さでわるくならないよう、

不審者によるいたずらがないように、持ってきたお弁当を各教室で集め、

鍵の掛かるクーラーの入つた涼しい部屋に保管します、昼食前には各教

室に配布します

運動会 自転車整備 運動会当日、自転車で来校する保護者が大変多く第二校庭が自転車置き

場 となります。 自転車で来校 した際、奥から詰めて整列駐輪をしてもら

い駐輪の声かけをして整備を行います

運動会 片付け 運動会終了後、児童の下校指導を行つている先生方に代わり、運動場会

場内のテン トなどの片付けをします。係制になってから、お父さんたち

(男性)に来てもらえるようになり力仕事はスムーズに片付けを終える

ことができました

学校公開授業 学期ごとに行われる学校公開 。講座等の受付けを行います。

来校者 。保護者がネームホルダーを忘れた際にネームホルダーの貸 し出■

しを行い、また公開講座への出席などもしています

セーフティー教室 低学年と一緒に警察署主催セーフティー教室講習を受け、その後警察署

の方と意見交換会を行います

予め質問や意見をまとめておき、警察署の方に回答をいただいています。

日頃お話できない警察署の方とお話できる機会ができて保護者も喜んで

います

学校保健委員会 養護の先生主催の保健講座に出席 します。毎年健康に関するお話を聞く

事ができ、講師の先生に色々と質問もできるので人気の係です

食育支援 準備 給食試食会の準備を行います。開催の手紙作成 。配布、参加者の申込み

確認、集金、当日の試食会説明資料等を作成 します

食育支援 当日 給食試食会の当日、説明会会場の準備、参加者受付、各教室へ案内を行

います。試食後アンケー トを実施 します。その後アンケー ト集計も行い

ます。準備 。当日と係を分けたことで、作業内容が少なくなり個々の負

担も減 りました
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係  名 係活動内容

クラス委員 年に 1度 PTA会 費の集金を行います。昨年度から現金集金制を導入

しました。 6月 第 1週 目に集金を行います。朝の会の時間に各クラス

担任の先生立ち会いのもと集金袋を回収 します。別室にて集計作業を

行います。未納者に連絡後、集金も行います。現金集金制導入後、 1
日で 98%の 回収率です。未納者もすぐに持参 していただけるので、

3日 程で集金作業が終わります。

ベルマーク委員 学期ごとに 1回、ベルマークの集計 。発送を行います。

②委員会活動を行う係

★任意で集めます !!(※係希望者がいない場合は、実施されない係)

③PTA本部より分業した係

成人委員 年に数回、大人向け 。親子向けのイベン トを企画、実施を行います。

今年度は、 10月 ハロウィンフェスティバルの中で、工作コーナーを

実施 しました。 500名 程の児童が参加 しました。

成人委員会に所属となるPTAバ レーボール部は、年に 3回親子バ レ

ーボール教室を開催 します。

広報委員 今年度は、給食試食会・ハロウィンフェスティバルの取材を行いまし

た。取材後は、印刷を行わず、学校ホームページに掲載 します。「印刷

が鮮明で無いので見にくい」「ホームページに掲載すれば紙代がかから

ない」などのご意見がありそれに対応する形を取つています。

イベン ト委員 PTA本 部主催のイベン トのお手伝いを行います。

ウィンフェスティバルにて、ゲームコーナーを担当

を使ったゲーム、型抜き、お絵かきせんべいを企画、

今年度は、ハロ

しました。万歩計

実施 しました。

1人一役係決め係 4月 の保護者会で 1年間の係を決めます。その司会 。進行を行います。

クラスの係一覧表や、欠席者への連絡、一役カー ドの確認も行ってい

ます。

データ入力係 4月 の保護者会にて決定

名を入力 していきます。

も作業ができます。

した係をデータにします。クラスデータに係

メールにてデータの送受信を行 うので在宅で

封筒宛名書き係 PTA会費の集金用封筒の作成を行います。新入生の名前書きや、学

年・クラスの変更、家庭数の確認を行います。

資料印刷係 5月 総会 。年度末総会 。新入生資料の印刷を行います。 PTA本 部書

記が作成 した原稿を配布部数分印刷のみ行います。綴 じ込みは別の係

の仕事となります。
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係  名 係活動内容紹介

資料綴 じ込み 5月 総会 。年度末総会 。新入生資料の綴 じ込み 。配布を行います。資

料印刷係が印刷 した物を、セットしホッチキス留めをして配布できる

ように準備 します

作業報告書確認係 係の作業が終わると『作業修了届』を記入します。係の方が全員出席

しているか名簿と付け合わせを行います。資料を渡して在宅にて行う

ことができます

歓送迎会準備係 来賓の案内状発送、記念品の準備、当日の飲食物、などの準備を行い

ます

歓送迎会当日係 歓送迎会に出席します。その前に行われる “5月 総会"に も出席しま

す

④安全管理の係

登校班係 1年間の係で、各登校班に 1名 担当者がいます。登校班名簿の管理、

旗振 り表の作成 。配布、夏休みパ トロールの当番表作成 。配布、集団

下校訓練の引率などを行います

夏祭 リパ トロール 夏に開催 される盆踊 りのパ トロールを行います。午後 9時に集合 して

会場を見回 り、 1人で遊んでいる児童がいたら帰るように声かけをし

ます

⑤その他の係

セ ミナー係 江戸川区PTA協 議会等主催の昼のセ ミナー 0夜のセ ミナーと係が分

かれています。セミナーの案内が届いたら、係に連絡をして当日会場

に行きセミナーを視聴 してもらい、報告書を提出してもらいます。

卒業対策委員 昨年度よリボランティアにて実施 しています。今年度は 30～ 40名

ほどの保護者が集まり、記念品係、案内状作成係、飲食係、飾 り付け

作成 と細かく係を分けて準備を行います。当日のみのボランティアも

あり、会場の準備・飾 り付けを行つています

委員会 。PTA本 部でおこなつていた作業を分業することで、こんなに多くの係にできました。

1年間で、 1人 1回 2時間程度の作業で、係が終了するように設定しました。まだまだ、作業を

行 ううえで係毎の作業時間や、集まる回数にばらつきがあるので改善していく必要があります。

係の中でもつとも、成果が出たと感じているのは、『クラス委員』で「PTA会費の現金回収」

です。今まで、未納者の督促におわれていた、会計の作業が全 く無 くなるなんて、誰が予想

したでしょう。こんな事ならもつと早くから始めるべきでした。
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6.奇跡が起きた ! PTA会 費集

1人一役制に変更してから、PTA会 費の集金を現金集金に変更しました。これまでは銀行引き落

としを6月 ・ 8月 のどちらかで行 う形で実施 していましたが、給食費と違い年に 1回の引き落としで

した。引き落としのできない方に、PTA本 部会計から督促を行つても、なかなかお支払いいただけ

ないのが現状でした。そこで、クラス委員の仕事として集金担当を設けてPTA会 費の集金作業をし

てもらうことにしたのです。

★集金手順★

① クラス委員が、各クラスに行き担任の先生立ち会いのもと集金袋の回収。

② 集金袋の中身の確認と名簿に提出者のチェック。

③ クラス集計を行い、未納者の確認。

④ 未納者への督促を行います。その場で緊急連絡網を使い該当者に電話連絡。

★集金状況★

下の表は平成 20年度から今年度までの集金状況を表わしたものです。

平成 20年度から平成 22年度は、銀行引き落としでPTA会費の集金を行い、督促作業もPTA
本部会計が行つていました。未納者がいることすらわからない状況で、半年近く督促をしても集金が

できずに困つていました。しかし、平成 23年度に 1人一役制を導入してからは、集金袋を配つた後、

指定日1日 のみで集金を行いました。各クラスの係が集金、集計、督促を行 うことになり、PTA本
部はとても作業が軽減されました。すると驚くべき集金率に !! 督促をしても3日 以内には必ず入

金されるようになつたのです。今年度はなん と 100%の 集金率です。転入されてきた方にも、

lヶ 月以内にPTA会費のお願いをし、集金袋を渡して 1週間以内にはお支払いをいただいています。

PTA会 費 集 金 状 況 (H20～24)
800

700

600

500

家

庭 400
数

300

, :後 日追 加

目 ‐ 初 日集 金 数

→ ← 家 庭 数

―
未 払 い者

０

　

　

０

　

　

０

０

　

　

０

２

　

　

■

H20
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7.成人委員会 PTAバ レーボール

PTAバ レーボール部は、今年で第 29回を迎える江戸川区立小 。中学校 PTA母 親バ レーボール

大会に第 1回より出場 している歴史あるチームです。

現在部員は 20名程で、週に 1回小学校の体育館を借 りて練習を行つています。他校バレー部との

練習試合も年に数回行つています。

監督・コーチ 。OG。 先生方の力を借 りながら、時には笑いあり、涙あり。・・という厳 しい練習

を積んでいます。その成果がでて、過去にはすばらしい成績を残 しています。

成人委員会としての活動やボランティアにも参加しています。今年度は『親子バレーボール教室』

『ハロウィンフェスティバル』『春江小学校教職員との親善試合』に参加しました。

★親子バ レーボール教室★

今年度、初めての試みとして 9月 と12月 に『親子バレーボール教室』を開催しました。たくさん

の児童・保護者の要望があり実施する事となりました。低学年は保護者同伴で、 5・ 6年生は児童の

みで参加できます。低学年の子供たちでもケガをしないようにソフトバレーボールを使用しました。

ソフトバレーボールを使用したことで、未経験者の参加が多く見られました。

始めに全員で準備体操を行い、サーブや、

レシーブ、アタックの練習などを行い、最後

に試合も行いました。保護者は若い頃を思い

出し、真会1に なり、負けずに子ども達もボー

ルを返 し、試合は大変盛 り上がりました。

バレーボールの楽 しさ、伝わつたかな?!

★ハロウィンフェスティバル★

毎年、ボランティアとして参加している最

大イベントです。

今年は、以前好評だつたフランクフル トの

販売を行いました。仕入れから調理・販売ま

で、部員で分担 して準備を進めました。 日頃の

チームワークのみせどころです。なんと3時間で900本のフランクフル トを販売しました。

★親善試合★

昨年度より、有志先生チーム対PTAバ レーボール部の親善試合を行つています。児童や保護者の

皆さんに観戦してもらつています。普段見ることのできない先生方の姿に、体育館の応援は先生チー

ム優勢でしたが・・・結果は、もちろん、PTAバ レーボール部の勝利でした。 2年連続でPTAバ
レーボール部の勝利です。日頃の練習の成果が発揮されています。来年度の挑戦をお待ちしています。
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8.1人一役まと

昨年度より実施 しました 1人一役について保護者の方にアンケー トを実施 しました。

アンケー ト 実施 日 平成 24年 10月

(家庭数 683家庭、アンケー ト回収数 345家庭  回答率をもとにグラフにしています。)

障間 1卜年度「 1人一役」に0加 しましたか?

「参カロした」と回答した方は70%で した。 1学期は運動会や遠足など学校行事があり係が作業す

る事が多くあります。

保護者も 1学期に係を済ませたい方が多いので 1学期の係に人気があります。

医亘互卜望の係になれましたか?

「希望とおりの係になれた」と回答した方は75%で した。

係決め実施日に参加する保護者が多く、希望の係になれた

と読み取れます。希望とは違 うと回答された方は、係決め

実施日に欠席された方で、「係希望届け」を提出したにも関わ

らず希望の係になれなかった事に対し、今後対応が必要だと

思われます。

障間3際の種類はどうですか?

適切と回答した方が、88%で した。委員会で行つていた事を振り分けして行つているため、係数

が多くなりました。多くの係があり保護者の自分にあつた係を希望できると思います。

医亘互際の作業量(時間)はどうですか?

質問④係の作業量 (時間)は どうですか ?

物足りな
い

196

「適切」と回答 した方は87%で した。

係によつては、 2回作業をする係もあり、作業が平

等では無く改善の必要があります。

1回の作業時間は 2時間程度で終わります。

障間5昨業日の運緒は伝わつていましたか?
「伝わった」と回答 した方は93%で した。作業実施 日 1.5ヶ 月前に担当者に手紙で連絡 していま

す。 PTAだ よりにも記載 して実施 日の呼びかけを行つています。

「伝わつていない」を回答 した方の中には、お子さんが手紙を渡さない家庭もあります。

質問②希望の係になれま したか ?
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匝亘互昨業日にPTA本 部役員の立ち会いは必要ですか ?
「どちらでもいい」と回答 した方が 61%で 、「同席の必要な

し」と回答 した方が 17%で した。 PTA本 部役員が立ち合わ

なくても、係の作業が行える事が分かります。

事前に、手紙で作業内容の連絡を行ったり、作業場所には手

順書も用意 して、PTA本 部役員の作業軽減にも繋がっていま

す。

障間7PTA主 催の行事はどうですか ?

「おもしろい」と回答 した方は48%で 、「ふつ う」と回答 した方は51%で した。 10月 末に行 う

ハロウィンフェスティバルをはじめ、児童、保護者が楽しめる行事を考えています。

質 問OPTA主 催
呵事θθ倉

は どうで し ようか ?

◆PTA主 催行事へ意見 (保護者アンケー トより抜粋)◆
。児童が楽しめる企画をいつも考えている。

・児童数が多いので何かを企画するだけでも大変だと思

います。

・夏休みのラジオ体操がよかつたです。

・ハロウィンフェスティバルは親子で楽しみにしている

イベン トです。大満足です !

PTA活 動に関する意見 (保護者アンケー トより抜粋)◆

1人一役制は以前の委員会制と違い、全保護者がなにかしら学校・児童に関わることになり良いと

思います。

。毎回 (年 ごとに)、 変化をつけ良いところ、悪いところを見直して活動を行つていると思います。

。「1人一役」は割 り切って活動ができ、 1人の作業の負担が軽 くなるのでとても良いです。

。「1人一役」になり1日 で作業が終わる係が増え、委員会制のときのような偏つた負担がなくなった

と思います。

0係 の作業も色々で選びやすいです。仕事をしていると休みを取ることが厳 しいのでセミナー参加等、

夜に出席する係があるのはとても助かります。

『委員会』の時には 1人で何個も行つていた作業を、『 1人一役』にしたことによって、1人

1人の作業負担が減 り、 1～ 2時間の作業を行えば係は終了するようになりました。

事前の説明や、手順書があれば、保護者自らの判断でPTA活動が行えるようになりました。

委員長 。副委員長の廃止で、集まつた係同士話し合い作業を進めています。

『 1人一役制』にして、保護者の考え方にも変化が現れました。

『 PTA活動に参加させられている』と言 う考えから『 PTA活動に参加する』

に変化してきました。大きな変化だと思います。実際にボランティアを募集すると多くの方が

参加してくれます。保護者が、協力してくれるからこその『 1人一役制』大成功です。

より良いシステムにするため、まだまだ進化 し続けていきます。

作業 日に PTA木 澤役員 の立ち会いは必

要でし ょうか ?
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Ⅳ.PTA活動について

1.PTAだ より

年に数回不定期ですがPTA本部より発行しています。『できるときに、できる範囲で』をモットー

に発行しています。以前は毎月末に発行していましたが、連絡事項の少ない月などもあり中身の薄い

物が出来上がっていました。今年度からは、連絡事項が少ないときは無理に発行せず翌月にまとめて

発行することにしました。家庭数が多く、発行枚数も必要なので用紙代、印刷代の削減にもなってい

ます。

しかし、年に3回学期ごとに行 う運営委員会、5月 総会、年度末総会は、保護者の皆様へお知らせ

する大事な内容が多いので必ず発行しています。

『ひらかれたPTA』 にするために、色々な記事を載せています。一番力を入れたのが、会計報告

です。今までは中間 。年度末決算報告書でしか見ることのできなかった会計報告をPTAだ よりを発

行する度に載せました。決算報告書では読み取れない細かな明細が載るので、「こんな事にPTA会費

が使われているのか。」「○○先生結婚お祝いでてるね」などPTA会費を大切に使っている事が読み

取れます。その他には、保護者の方が一番気になる『係修了者リス ト』です。係の活動が終了した時

点で記入している『作業終了届』を元にリス トが作成されます。このリス トに名前がのれば係終了に

なるので、保護者は一安心です。

平 成 24年 ■ ■ 月 27日

春 江 小 学 校 PTA会 長  白川 真 人

発 行  PTA書 記

よヽうご 注 意 くだ さい。

★ 9月 ～ 11月  PTA会費会計報告★

■■26(月 ) 10:00～  ベ ル マ ー ク委 員 会  (予 備 日 12/4)
※ 2学期 担 当 (2・ 3年生 〉 の 方 お願 い します 。 【PTA会 議 室 】

12″ (金) 15`30～  運 営 委 員 会  【図 書 室 】 ※ 担 当者 に お 手 紙 が配 布 され ま す 。

■2/12(金 〉 集 団 下 校   5校 時  ■ :■ 5～  (昼 休 み 掃 除 な し〉

※ 引 率 の担 当者 は お 願 い します 。

12氾 1(金 〉  給 食 終 了

■225〈火 ) 終 了 式

1/8(火 ) 始 業 式

1/■ 9(土 ) 遺 徳 公 開酵 座   ※係 の 方 受 付 お 願 い します 。

収 入

P tt A会費 (1,500×2世帯)

11月 ～3月分 ※転入生分

¥3,000

合 計 ¥3,OOO

支  出

)瑞江地区区民運動会お祝い ¥3,000
)○○先生 結婚祝い ¥10,OOO
)F□ 属‖機 イ ンク代 ¥6090

④おやじの会 丁シャツ30枚 ¥62,400
⑤成人委員会 ハロウィンフIスティハ

・
ル

エ作コーナー・親子ダンス教室
¥29,158

合 計 ¥110,648

Ｐ
Ｔ
Ａ
だ
よ
り
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2.PTA主催 歓送迎

平成 24年 5月 21日 (月 )PTA主 催の歓送迎会が行われました。歓送迎会係により準備された

会場には、歓送迎会出席係が着席して、教職員の方を待ちました。

歓送迎会開催を前に『平成 24年度 PTA定 期総会』も開催されました。歓送迎会出席係の保護

者も、会場が同じため定期総会に出席しています。昨年度まで出席者の少なかった定期総会ですが、

歓送迎会と会場を一緒に行うことで保護者の参加も50名 ほどになりました。PTA活動を多くの方

に知っていただける良い機会になりました。

★定期総会★

平成 24年度の活動報告・予算などを発表し、新PTA役員の紹介などが行われました。教職員の

方も出席いただくので、 100名 ほどの出席者で行われました。

★歓送迎会★

定期総会終了後、休憩を挟み『 PTA主催 歓送迎会』が開始されました。来賓の皆様、転入 。転

出の教職員の皆様をお迎えします。

「開催時間が昼食後なのでお弁当が出ても、

食べられない。」という意見が多く寄せ られた

ことから、昨年度からお弁当を廃止 してデザ

ー トのみになりました。近くのケーキ屋さん

で購入 した、ケーキが席に並びました。

ケーキにしたことで費用もかからず、会費

制だつた歓送迎会を無料にすることにしまし

た。 PTA会 費を頂いているので、還元の意

味もあります。無料にしたところ、歓送迎会

出席係以外の方も参加 していただけるように

なってきました。

★お待 ちかねの余興★

今年は『 PTA本部主催の23区でビンゴ大会』を行いました。もちろん景品がでます。 9マスの

中に好きな区を記入します。真ん中はもちろん江戸川区 ! 順番に23区の中から好きな区を言つて

行きます。あとはビンゴと同じ要領です。

一番始めにビンゴになっても、くじ引きをするのでよい景品がもらえるとは限りません。現に、今

年度一番だつた方もくじ引きで一等を引き当てることはできませんでした。まだビンゴになっていな

い人は一等の景品が残つているのでやる気が湧いてきます。“残 り物には福がある"と 言 うことわざの

とおり、最後の方で 3等の景品が引き当てられました。残念賞は、お菓子です。箱の中から好きなお

菓子を取つてもらいました。
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3.PTA主 催 ハロウィンフェスティバ

平成 24年 10月 28日 (日 )に PTA主 催の

委員・イベン ト委員 とともに、ボランティア 7

本部役員にて実施 しました。

『ハロウィンフェステ

0名、おやじの会、バ

ィバル』が行われました。成人

レーボール部、先生方、PTA

★たくさんのボランティア★

◆バレーボール部◆

フランクフル トの仕

入・販売を行いまし

た。なんと900本
も販売しました。

当日は小雨が降る中たくさんの方が来場 しました。児童はガイ ドマップを手に会場を走 り回 りまし

た。なぜなら、PTA本 部企画の『文字さがし ア ドベンチャ…』があるからです。会場に隠された

文字を探 して 3個の言葉を作 ります。

言葉を見つけるたび児童は一喜一憂 ♪ 『おばけ』『まじよ』『カボチャ』が正解でした。答えが解

つて本部に行くと景品がもらえます。 400名 程が本部に来ました。

◆模擬店前売リチケット集計◆

前売 リチケッ トの注文書が封筒に入つてきま

す。それを開封し現金の確認を行い各項目の集

計作業を行いました。

◆模擬店チケット配布◆

注文いただいたチケットを封筒

に入れる作業を行いました。

校長先生大忙し !

◆当日準備◆

当日テン ト張

りや、机の設

置、看板の設

置を行いま し

た。

◆模擬店販売◆

模擬店の販売やゲ

ームの進行を行い

ました。中には仕

入れから行う模擬

店もあり、全ての

作 業 を行 いま し

た。

◆おやじの会◆

『復活 !お化け

屋敷』と『おや

じのやきそば』

800食の準

備・販売を行い

ました。

◆先生たち◆

校長先生は、ハロウィンの仮装をして、

『 トリック・オア ロトリー ト』の合い言

葉でアメをあげました。児童に囲まれ

て、大忙しでした。『春江ティーチャー

ズバンド』も 1時間に及ぶステージで 1

2曲 を熱唱しました。
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★たくさんのイベント★

◆体育館はイベントがいつばい◆

開会式では、PTA会長・校長先生のあいさつの後、クラブ活動代

表による民舞太鼓クラブ ロバ トンクラブが日頃の練習の成果を

してくれました。成人委員会主催の『親子ダンス教室』では、ディ

ズニーハロウィンの曲に合わせ、リズミカルに親子でダンス。講師

の方も舞台から下りて一緒にダンスをしてくれて大盛りあがりでし

た。♪♪♪

学校応援団図書支援グループによる読み聞かせ  『ブラックパネル

シアター ヘンゼルとグレーテル』も行われました、休憩のあとは

待ちに待つた『春江ティーチャーズバンド』の演奏です。軽音楽演

奏という日頃と違う先生方を観ようと体育館はいつぱいになりまし

工作コーナー児童は夢中です。

◆威人委員会企画 工作コーナー◆

◎スカイスクリューは、プロペラとゴム

を付けた、竹とんぼみたいなものです。

◎ふわふわロケットはt細長いビニール

風船に好きな絵を描いて飛ばせます。

◎プテオカリナは首から掛けられるよ

うになつていて、とってもかわいらしい

ものです。

◎ボールキヤンドルは、ハロウィンらし

いかばちやの形のキヤン ドルで女の子

に大人気でした。

大盛況の先生バンド !!

◆ゲームコ…ナー◆

(イベント委員&ポランティア )

【無料ゲーム】 “その場でダッ

シュ !!"万歩計を持つてダッシ

ュ !数を競います。

【春江まつリコーナー】 春江ま

つりで3年 2組が作つた大きなパ

チンコゲームを借りてきました。

100・

◆模擬店◆ (イベント委員&ポ ランティア )

出店したお店のメニューは次のとおりです。おやじの焼きそば ロフランクフル トロおにぎリロ

唐揚げ棒・フルーツポンチ・お絵かきせんべい・かたぬき 。飲み物 (その他にはシークレット

メニューということで、『チョコバナナ』と『ベビーカステラ』)シークレットメニューは当日

まで何が販売されるか分からないようにしました。数に限りもあり早いもの勝ちの商品です。

“
～

哺 |● ●

"●
“
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う
…

わ
-    1
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Ⅵ.学校応援団

3年 目を迎えた春江小学校学校応援団は、PTAも 含めた学校を応援する大人たちの総称です。今

年度の支援グループは『学習活動支援』『安全安心支援』『栽培活動支援』『読書活動支援』の 4つの

柱からなり応援団活動を行っています。

応援団は登録制で、予めメール登録を行つておきます。『できるときに、できること』をモットーに

活動の参加も自由です。活動 日の連絡は一斉メールにて配信 され、出席できる時はメールで返信する

事で活動に参加できます。各活動について紹介 します。

★学習活動支援★

授業やクラスなどで支援が必要なときにお手伝いします。スポーツテス ト・体育大会練習 。家庭

科実習補佐などがあります。

◎スポーツテス ト

全ての種 日で支援活動を行います。1時間目から6時間日までの活動が 2日 間あり、それを担当

分けして各種 目の記録測定などを行います。

走 り幅跳びでは、記録の読み上げや砂ならし。反復横跳びでは、見本で跳んで跳び方の分からな

い児童の前で一緒に跳んであげたりしています。長座体前屈では、記録を担当しています。竹の物

差しで記録を読み上げるため、児童が間違えて記録を読んでいましたが、応援団が記録をするよう

になってから、記録の読み間違えが減 り記録が良くなってきたとい うことです。

◎体育大会練習

6学年が行 う体育大会に練習のお手伝いをしました。今年度は雨で大会が流れたため地区の小学

校でやった記録会のお手伝いもしました。 100メ ー トルのタイムを測 り、幅跳びの記録の読み上

げなどを行いました。

★安全安心支援★

登下校時や、校外活動時の安全見守り、付き添いなどを

行います。毎日の登校時には、地域の方も旗振 りのお手伝

いをしてくださり児童の安全を見守っています。

また、『公園探検』『お店訪問』などの校外調べ学習

(生活科・社会科・総合など)の際には児童に引率し、

安全支援 。訪問先での支援を行っています。

★栽培活動支援★

校外の学校農園の維持管理活動を行います。今年度から学校農園での作業を始めたため、地域の方

に助言いただき、土作り・種まき・収穫を行いました。3学年の授業で使用するマリーゴール ド。オ

クラ 。ひまわりの他に、なす 。ピーマンなどを栽培・収穫しました。

ひまわりは、大きな花を咲かせ種になりました。枯れて種になったひまわりを学校に運び、種がど

のように付いているかを学習しました。児童が 1つずつ種を採 り、クラスのみんなで分けて家に持ち

帰りました。とても良い経験ができたと思います。
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★読書活動支援★

◎読み聞かせ活動

数年前から活動を行つていた『図書ボランティア』が応援団に加わりました。各クラス、月に一

度朝 8時 30分から8時 40分まで読み聞かせを行つています。ボランティアの人数が増えたので

1学年は月に 2回実施しています。

児童は月に 1回の読み聞かせを楽しみにしていて、朝遊びが終わつて教室に戻つてきて、黄色

い図書館の貸し出し袋を持ったボランティアがいると『今日は読み聞かせだ～』と自分から教室の

机を後ろへ下げて読み聞かせの準備を行つてくれます。

朝の 10分間ですが、担任の先生が教室にいらっしゃるまでの間、平均 1～ 2冊本を読んでいま

す。読み間かせの本の中には、クイズ形式の本や、だじゃれの本などもあり、教室からは歓声が

上がることもあります。

◎図書整備

学校の図書室にある本の修理や整理を年に数回行います。

新 しい本が購入されたら一冊一冊、薄いセロハンのカバーを

かけます。破れている本や、ページが外れている本などの修

理も行います。

例えば、梅雨の時期はあじさい、夏は短歌、秋は落ち葉・ハロウィンなどというように、四季を感

じる演出がされています。

百人一首の俳句を紹介 し、児童が色々な分野に興味をもてるように工夫 しています。

今年度より図書の授業も増え、児童も図書室に足を運ぶ機会が増えました。季節にあつた本も色々

あるので、いっぱい本を読んで四季を感 じてもらいたいと、環境整備を行つています。

◎ハロウィンフェスティバル

今年度初めてPTA主 催のハロウィンフェスティバルに参加 しました。体育館の読み聞かせイベ

ントで『ブラックパネルシアター ヘンゼルとグレーテル』のお話を行いました。体育館を暗くし

て、パネルに主人公を置くと浮き上げるように見えました。児童も初めて観るブラックパネルシア

ターを興味深そうに静かに問いていました。

以上の様に、色々な方の支援 。協力により応援団の活動が行われています。応援団の団員をもつ

と増や して子どもたちの為に活動 して行きたいと考えています。

図書室には児童が本に興味を持

つように、工夫がいつぱい !
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Ⅶ.おや じの会

おや じの会は平成 9年 4月 に発足 し、毎年子どもたちが喜ぶ色々なイベン トを企画 しています。今

年度より、会長が交代 し低学年の保護者も多く参加 してくれています。若いおやじたちで今年挑んだ

イベン トは、『避難所体験』『ハロウィンフェスティバル』でした。

★避難所体験★

8月 18日 (土)19日 (日 )1泊 2日 で行いました。午後 5時に集合 して消防署の方をお招きし

て、消火訓練・救命救急の講習などしました。

夕食はおにぎりです。避難所はガスが使えないという想定で実践 しました。夜はおたのしみ会、花

火や段ボールの家作 りです。大きな段ボールを思い思いに切つたり。穴を開けたり。ガムテープで貼

り付けたりし素敵なお家を作 りました。残念な事に、朝起きたらせつかく作つた段ボールハウスが、

ぺちゃんこになっているところも……。寝相が悪かったみたいです。おや じの会メンバーは、夜遅く

まで懇談会を開いていました。

ぺちゃんこになった家を横 目に、朝はラジオ体操です。朝食には乾パン・バナナを配 りました。片

付けをしてからスイカ割 りもや りました。大きなスイカに悪戦苦闘、棒が柔らかかつたせいか中々割

れませんでしたがそれも又楽しかつたようでした。交代で何回も何回も叩きました。やっと割れてみ

んなでおいしく食べました。

★ハロウィンフェスティバル★

10月 28日 (日 )PTA主催のハロウィンフェスティバルにて『復活 !お化け屋敷』。『おやじの焼

きそば』を行いました。

『復活 !お化け屋敷』は、おや じの会○

Bの方に作 り方を教えていただき朝 7時か

ら準備をしました。校舎裏の倉庫から、以

前からス トックしてあつた破れたふすまや

よしずなどを出し着々と準備を進めました。

理科室なので暗幕を閉めれば部屋が暗くな

り、図書室で行つていたときより準備が楽

でした。

お化け屋敷の準備が終わり、今度は焼き

そばの準備です。テン ト作 り、机並べをし

ました。そして、 10時から1時まで焼き

そばを焼き続けました。 1回 20人分を何

回焼いたか……。

全部で800人分焼きました。もう、おや じたちはヘ トヘ トでした。

おや じの会ではお揃いのTシャツも作 りました。ゲゲゲの鬼太郎の目玉のおや じがシンボルです。

その後も今までやつたことのないイベン トを企画 しようと、定期的に懇談会を行つています。チーム

ワークもバッチリ、今後のおや じの会に期待 しています。
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Ⅷ.すくすくスクール・サポー トセンター

春江小学校すくすくスクールでは、児童が大きくなつて子ども時代をふ りかえつた時に、「放課後す

くすくスクールでこんなことしたな。」「たくさん友達と遊んだな。」など様々な経験を通 して「あたた

かい思い出づくり」の手助けができたら良いと日々活動に取 り組んでいます。

毎日100名 以上の児童が参加 し、にぎやかな雰囲気で、あちらこちらで元気な声がしています。

室内では 「レゴブロック」や 「ラキュー」など、それぞれ想像力を駆使 した作品づくりが行われた

り、折 り紙を覚え年下のお友達に教えたりする姿も多く見られ、異年齢の交流ができる場となってい

ます。けん玉にも夢中で取 り組み、来るとすぐに 「けん玉や りたい !」 の声が大変多く聞かれます。

校庭でも元気いっぱい思いつきり遊ぶ児童、お迎えにいらした保護者の方が児童と一緒に遊んでく

ださる姿も見られるようになりました。

★囲碁教室★

毎月行われる囲碁教室。囲碁を全く知ら

ない児童が、囲碁の面白さを知り、どんどん

上達しています。

教えてくださるボランティアの先生に

褒めてもらって大満足で帰っていく姿は

充実感に満ち溢れています。

★ボランテ ィア支援★

青少年委員の方による「工作教室」や

学校応援団読み聞かせボランティアによる

「パネルシアター」の上映、地域ボランティ

「ハーモニカ演奏」など、様々な活動を取り

アによる

入れています。

毎年行われる「一之

江名主屋敷の七夕かざ

り」。今年も多数の参加

がありました。

被災地の復興や家族

の健康を願 うたくさん

の短冊を、参加者全員

で笹に飾 りつけました。

★一之江名主屋敷七夕かざり★
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Ⅸ.編集後記

今回、委託研究発表会担当校のお話をいただいた時、『 1人一役制』になるまでの苦労を知つ

ている本部役員のメンバーが揃っている今が発表のチャンスではないかと考え、担当校を受ける

ことにしました。

きっかけは3年前の『委託研究発表会』でした。この発表会で得たものを春江小学校でも取り

入れてはどうかと本部に報告をしたのですが、悲しい事に賛同してくれるメンバーはまだほとん

どいませんでした。しかし、あきらめずに待つ事 1年数ヶ月・・・役員の中に同じ考えのメンバ

ーが増え

ついに『改革 !!』 を決断することができました。

『 1人一役制』にして 2年、校長先生、副校長先生、教職員の皆様、地域の皆様 と協力 。連携

して、より良いものに作 り上げてきました。保護者の皆様の意識も少 しずつ変化 してきました。

まだまだ春江小学校は進化 し続けます。この報告を読まれた方の中から、私たちの発表をきつか

けに新たな『改革』を起こす学校が生まれるとうれ しいです。

最後になりましたが委託研究発表会にあたり、ご指導・ご協力いただきました江戸川区立小学

校PTA連合協議会の委託研究発表担当の皆様、江戸川区立教育委員会の皆様、小林校長先生 。

鷲田副校長先生をはじめ春江小学校教職員の皆様、春江小学校PTA会員、ご協力をいただきま

した全ての皆様に感謝いたします。

◆委託研究発表参加者◆

【春江小学校PTA本部役員】

白川 真人   山根 久美子

岩倉 幸和   官田 洋子

【委託研究発表係】

小野川 泉  田村 薫子

春江小学校 教職員

おやじの会

学校応援団

すくすくスクール

サポー トセンター

春江小学校PTA会員

佐藤 美恵子

米本 勝代

角森 美夏

氏家 友美

望月 静代  小林 恭子

内藤 清美  熊谷 智美
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